

Videla y Pereda tratarán sobre el derecho a defender la soberanía

* Se estima que el encuentro de ambos presidentes, sorpresivamente anunciado para el 25 de octubre, servirá para expresar la amistad argentino-boliviana en momentos en que los dos países tienen problemas con Chile

(EFE, AFP E IPS)

LA PAZ, 12 de octubre.—El encuentro de los presidentes boliviano y argentino el próximo 25 de este mes en la frontera, expresará la amistad de ambos países frente a un Chile que tiene problemas con ambos.

Este es el criterio que se mantiene en La Paz ante el anuncio de que en dicha reunión los 2 presidentes tratarán sobre "el derecho a la defensa de la soberanía y el respeto a los principios de no intervención e integridad territorial que constituyen la garantía de una convivencia armónica".

Tal afirmación textual ha sido hecha en La Paz por un portavoz de la cancillería boliviana y se interpreta comúnmente como una alusión a los problemas que Bolivia tiene con Chile acerca de la salida al mar del primer país, y el conflicto de Argentina sobre el canal de Beagle.

A su vez, en la ciudad boliviana de Santa Cruz, jefes militares de Argentina, Perú y Bolivia asistieron hoy al principal acto del "Día de la Aeronáutica Nacional".

Los representantes extranjeros, el presidente boliviano, general Juan Pereda Asbún, el alto mando militar boliviano, autoridades nacionales y agregados aeronáuticos acreditados en el país, también asisten a los actos para conmemorar —al mismo tiempo— el 55 aniversario de la creación de la Fuerza Aérea Boliviana (FAB).

Here 2 días llegó el jefe de Estado Mayor del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas del Perú, teniente general Fap Guillermo Berkemeyer León, acompañado de otros jefes castrenses.

El miércoles llegó el comandante en jefe de la Fuerza Aérea Argentina, brigadier general Orlando Ramón Agosti, acompañado de su esposa.

Los actos principales se realizaron hoy en el Colegio Militar de Aviación de Santa Cruz de la Sierra, en los cuales la FAB recibió condecoraciones y las empresas de aeronavegación distinciones por sus operaciones y seguridad de vuelo.

DESMIENTEN QUE HAYA UN EJE ARGENTINA-BOLIVIA-PERU

En Lima, el canciller peruano, José de la Puente Rabdill, desmintió una información cablegráfica procedente del exterior, que sugería la formación de un eje entre Perú, Argentina y Bolivia, presuntamente hostil a Chile.

Esa información no tiene ninguna base —manifestó el canciller. El Perú alienta la convivencia pacífica entre todos los países del hemisferio y, por consiguiente, es opuesto a la formación de ejes. Estamos por la integración, añadió De la Puente.

TRANQUILIDAD CHILENA

Chile "está tranquilo, como quien está con la razón" afirmó hoy el jefe de Estado Mayor del Ejército de este país, general Washington Carrasco Fernández, al informarse en Brasilia por la prensa que Argentina moviliza 500 mil reservistas para defender su soberanía en el canal de Beagle.

Carrasco, quien llegó a Brasilia, segunda etapa de su visita oficial de 10 días a Brasil, admitió que "evidentemente no se trata de un acto normal"; pero se negó a ampliar conceptos luego de señalar que negociadores de ambos países discuten actualmente el problema de Beagle.

REFUERZO EN LAS RELACIONES DE CHILE Y BRASIL

"Yo sabía de los lazos de amistad chileno-brasileños, pero ahora, en mi primera visita a Chile, pude comprobar



JORGE VIDELA



JUAN PEREDA

personalmente que existe un refuerzo en ellas y en las relaciones bilaterales", expresó en Santiago antes de regresar a su país, el vicealmirante Fernando Carvalho Chagas, jefe del Estado Mayor de la Armada de Brasil.

El alto jefe naval, junto a otros miembros de las fuerzas armadas y de la cancillería carioca, visitó Chile dos días. Fue invitado a Chile por la Línea Aérea del Cobre (LADECO), de propiedad del Estado, en su viaje inaugural y a modo de promoción de sus servicios entre ambas naciones.

OPTIMISMO DE LOS NEGOCIADORES

Mientras tanto, la comisión negociadora de Argentina "número dos" partió esta noche desde Buenos Aires, con marcado optimismo, para Santiago de Chile, donde reanudará las conversaciones sobre los problemas limítrofes en torno al canal de Beagle.

El presidente de la delegación argentina, general Ricardo Etcheverry Boneo, expresó a la prensa que tiene "la confianza, la certeza, de que todo nuestro esfuerzo general, y concepto que el de la delegación chilena está en el mismo orden de ideas, persigue una adecuada solución pacífica".

Aclaró, sin embargo, que "una solución pacífica representa no una solución a todo trance, sino presidida por una solución justa y equitativa para ambos países".

IMPONEN EL SILENCIO INTERIOR A LA CONVOCATORIA A RESERVISTAS

En Argentina, la convocatoria militar dispuesta el miércoles no fue recogida por los medios informativos del país, por aparente decisión del gobierno militar.

La convocatoria a 500 ó 600 mil hombres que integran las cinco clases afectadas fue conocida en la mañana de ayer a través de un despacho de la agencia independiente Noticias Argentina (NA).

Veinticinco minutos después, la misma agencia pidió a los editores la anulación de aquella noticia.

Algo similar ocurrió con otro despacho de NA sobre una conferencia ofrecida por el almirante argentino en retiro Isaac Rojas en la ciudad de Mar del Plata, sobre el agrio litigio entre Argentina y Chile.

El almirante Rojas, situado a la vanguardia del nacionalismo militante argentino, opinó que Chile no reaccionaría si Argentina ocupase las islas en disputa.

"Pienso que no va a ocurrir absolutamente nada si nos disponemos a tomar posesión de todo lo que nos pertenece", dijo Rojas.

La información, que había sido transmitida por NA, fue anulada por la misma agencia minutos después, aparentemente por intervención oficial.